

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Por el año	12	25
Por el semestre	6	13
Por el trimestre	3	6

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Participaciones
de MISA NUEVA

Impresas con sumo gusto y elegancia, en una y á varias tintas, contando nuestro establecimiento con nuevos tipos propios para

Participaciones
de MISA NUEVA

AMENGUAL Y MUNTANER
Conquistador, 30.—Palma

Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-sépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprende á medida que van disolviéndose en la boca. *Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia VALENZUELA y principales

Banquete á los argentinos en Barcelona

Copiamos del *Diario de Barcelona* del martes último:

Anoche se dió en las Casas Consistoriales el banquete en obsequio á los señores comandante, jefes, oficiales y guardias marinas del crucero argentino *Presidente Sarmiento*. La Casa Ayuntamiento estaba engalanada como en las grandes solemnidades; en los balcones se pusieron celaduras y se alumbró la fachada, adornándose con tapices y plantas el patio, las escaleras y galería gótica y dando guardia secciones de municipales de gala.

El banquete se dió en el histórico Salón de Ciento, que estaba adornado con grupos de plantas, las banderas argentina y española, escudos de la citada república americana y de Barcelona, y cubierto el piso con la rica alfombra que usó S. M. la Reina Regente cuando se alojó en las Casas Consistoriales en 1888.

La mesa tenía la forma de U y se apoyaba en el testero del Salón, en donde había la Presidencia. Estaba adornada con macizos de flores y ramos. El conjunto del Salón presentaba severo y artístico aspecto.

Ocupó la presidencia el señor Alcalde, don Antonio Martínez Domingo, quien sentó á su derecha á los señores comandante del crucero *Presidente Sarmiento*, Capitán general Cataluña, Bascoecha, teniente de navío argentino; general gobernador é Irizar, teniente de navío argentino y á su izquierda á los señores segundo Comandante del crucero *Sarmiento*, Gobernador civil, cónsul de la república Argentina, presidente de la Diputación provincial y comandante de Marina y diputados á Cortes, altos funcionarios civiles y militares y oficiales y guardias marinas argentinos alternando con los señores tenientes de alcalde y concejales, representantes de corporaciones, personas importantes y alto personal de las oficinas municipales, hasta llegar á un centenar de comensales.

La comida fué servida por el Restaurant Martin con arreglo al siguiente *menu*: Potage, Crème á la Royale, Hors d'œuvre, Friture Mixte Ville-roy.—*Entrées*, Salmi de gibier Saint-Huber, Tronçons de filet á la Duchesse.—*Légumes*, Petits pois á la française.—*Rôtis*, Dindonneaux aux cressons, Patés de foiegras Belle-vue.—*Entrées*, Mousse glacé au chocolat, Gateaux Sarah Bernhardt; Dessert assorti, Café et Liqueurs.—*Vins*, Jerez Marchanudo, González Byass, Bordeaux, Saint Emilion, Bourgogne, Pommard, Champagne Móst Chandon.

La Banda municipal ejecutó durante el banquete escogidas piezas de su repertorio.

A los postres se levantó el señor Alcalde é inició los brindis con uno

elocuentísimo, lleno de sentimiento y de entusiasmo. Hizo presente el placer que sentimos por la visita de los hijos de la América latina, pues evoca un pasado de glorias y grandezas que se han desvanecido como un sueño, y que los vínculos de la sangre, amortiguados momentáneamente por rencillas, renacen de nuevo por significar algo que es indestructible, la historia. Dirigiéndose á los marinos argentinos les dijo que al volver á su patria digan que les miramos como hermanos, como hijos de una nación digna de mejor suerte. Añadió que al contemplar la fuerza de los pueblos de América recordamos que son nuestros hijos y que en ella surge una nueva España, y nos parece que todas las glorias españolas renacen en ellos, retos de España. Brindó por la raza hispano-americana, y añadió que otras razas podrán ser más calculadoras, pero no nos vencerán á sentimientos y nobleza.

Barcelona, dijo el señor Alcalde, reconoce las cualidades que adornan al pueblo argentino, y le quiere no tan solo por considerarle como hermano, sino por el respeto y el afecto que se sienten siempre hacia todo aquel en quien se encuentran cualidades análogas á las que uno tiene; y sobre todo por ver que en el pueblo argentino se reproduce el pasado de nuestra ciudad, que simboliza á Cataluña.

Brindó luego por el señor presidente de la república Argentina, deseándole acierto para llevar la grandeza á su patria; por la marina argentina, á la que deseó días de gloria, y por el señor comandante y los señores oficiales del *Presidente Sarmiento*, esperando que les haya sido grata su estancia en Barcelona.

El señor comandante del *Presidente Sarmiento* hizo presente que la visita suya y las palabras del señor Alcalde hacen resaltar los lazos que unen la patria española y la patria argentina, que son los vínculos que unen la madre con la hija, y espresó su esperanza de que estos lazos sean estrechados en el terreno político y en el comercial. Agradeció, en nombre de sus oficiales y tripulantes, los agasajos de que han sido objeto y los elogios del señor Alcalde, y dedicó un respetuoso y cariñoso recuerdo á los españoles de Filipinas, que, amargados por recientes adversidades, tuvieron fuerzas suficientes para obsequiarles en la visita que hicieron á Manila. Terminó brindando, entre los aplausos de los co-

mensales, por España, por la Reina, por el ejército, por el Ayuntamiento y por Barcelona, á la que tributó elogios por su laboriosidad y energías.

El señor Gobernador civil saludó á los marinos argentinos en nombre del gobierno de S. M., y al señor presidente de la república Argentina, á cuyas disposiciones se debía que pudiéramos disfrutar del acto que se celebraba, el cual ha de ser precursor de que se estrechen los lazos que unen á España y á la nación argentina. Añadió que el nombre del presidente Sarmiento es simbólico, pues representa la desaparición de la época de disturbios y la era de paz y prosperidad en un país tan extenso y que cuenta con tantas fuentes de riqueza, y repitió el saludo del gobierno á nuestros huéspedes y á la nación argentina, esperando que se inicie una era de estrechas relaciones entre los dos países.

Terminó los brindis el señor Capitán general, quien habló con el corazón y dejándose llevar de su entusiasmo y cariño por nuestra amada patria. Dijo que no hay que recordar si estuvieron interrumpidas las relaciones entre España y la nación argentina, y si solo que los hijos de ésta son sangre de nuestra sangre. Sostuvo que España es grande y que, á pesar de sus desgracias, renace y renacerá para ella su pasado glorioso. Añadió que no ve en la vista de los marinos argentinos la de los hijos que van á conderse con la madre de las desgracias de ésta, y si solo que van á saludarla y á estrechar los lazos que les unen á ella. El brindis del general Delgado fué interrumpido varias veces por los aplausos de los comensales.

Terminado el banquete, salieron los marinos argentinos con el señor Alcalde y las autoridades al balcón, siendo saludados con el himno de su país por la banda municipal, que estaba en la plaza de la Constitución. En seguida la misma banda y los coros de Clavé dieron un concierto, viéndose la plaza completamente llena de público. Se ejecutaron varias composiciones corales, y entre ellas «Els nets dels Almogavers» y «Els rigodons», finalizando con el himno argentino y la marcha Real española. Esta última se tocó por la banda entre aplausos y silbidos del público.

Poco después abandonaron las Casas Consistoriales nuestros huéspedes, las autoridades y los demás invitados.

INSTANTÁNEA Primavera

El hombre, en la división del tiempo marcó para ayer la entrada de la Primavera, con transición brusca, de segundo. La naturaleza no es tan exacta; el tiempo es veleidoso y filosófico á su manera, como puede serlo el tiempo. El eclecticismo es su escuela. Para entrar en la nueva estación, presenta una serie de interrupciones y mudanzas. Como institución que se desprende de lo antiguo y abraza lo nuevo, presenta siempre reminiscencias de lo que fué y estruendosas manifestaciones del estado en que entra.

Tardes plomizas y viento impetuoso unas veces; crepúsculos limplísimos de luz pura y de serénico ambiente otras. Entre estas modalidades se desliza para penetrar francamente en la Primavera.

¡Primavera! Infancia de la naturaleza, despertar de las plantas, aliento vivificador de todo el orbe, esencia sutil que infiltra auras poderosas de vida nueva á todos los seres, espasmando por doquier tus hábitos salubres, cual fuelle potentísimo que aviva el rescedido casi extinguido por la anciana de las estaciones: revivenos; aporta á nuestras carnes vigoroso temple, infunde á nuestro espíritu la esperanza salvadora, elevándolo á regiones llenas de luz, radiantes de verdad y belleza, y entonces; plantas y flores, cuerpo y espíritu, dignificados, se elevarán, cual inmenso brazado de lirios abiertos ávidos de beber por sus cálices de virginal pureza la portentosa claridad de nuevos horizontes.—J. A.

Inglaterra y el Transvaal

En Oranje

Una proclama del general Prettypman.—Protestas en Francia.—Johannesburg.

Paris 18.—Todos los periódicos parisienses de la mañana comentan con indignación una proclama del general inglés Prettypman, en la cual se declara que serán tratados como rebeldes los orangeses que no se sometan reconociendo la dominación británica.

Le *Matin* advierte que no ha terminado la guerra; que ningún tratado ha declarado terminada la independencia

432 QUENTIN DURWARD

—Si así lo creyese, dijo Cuchillada, le echaría al otro mundo con mis propias manos, aunque fuese cincuenta veces el hijo de mi hermana.

—Pero antes, querido tío, respondió Quentin, os informaría de si merezco ser tratado de esa manera. En cuanto á vos, milord, sabed que no soy un soplon, y que ni el potro ni los tormentos me arrancarían en perjuicio del rey Luis una sola palabra de cuanto he podido indagar mientras le he servido. Mi deber me impone silencio en esta parte; pero no le serviré por más tiempo, puesto que á más de los peligros que puedo correr combatiendo honrosamente contra sus enemigos, estoy opuesto á emboscadas preparadas por mis propios amigos.

—Si las emboscadas no le gustan, dijo Cuchillada mirando tristemente á lord Crawford, lo siento mucho; pero no hay más que decir. Yo mismo he dado en treinta emboscadas, y preparando más de sesenta: estos son los ardidés militares favoritos de nuestro rey.

—Es verdad, Ludovico, dijo lord Crawford; y sin embargo, callad, pues creo entender mejor que vos este negocio.

—Permita nuestra Señora que sea así, milord, respondió Cuchillada; pero se me parte el corazón al pensar que mi sobrino tiene miedo á una emboscada.

—Yo, jóven, dijo Crawford comprendo en parte lo que queréis decir. Habéis experimentado alguna traición en el viaje que acabais de hacer por orden del rey, y tenéis motivos para sospechar que S. M. sea el autor.

—Estaba muy próximo á dar en una cumpliendo exactamente las órdenes del rey; pero tuve la dicha de burlarla. Si S. M. es inocente ó culpable allá se las averdrá con Dios y su conciencia. Me dió de comer cuando tenía hambre, me recogió cuando iba errante en país extraño, y jamás le perjudicó en la adversidad con acusaciones que pueden ser injustas, pues las vi salir únicamente de los labios más impuros.

—¡Querido hijo! ¡rescente! muchacho! exclamó lord Crawford estrechándole entre sus brazos; esto es pensar y hablar como verdadero escocés. Lo eres, en efecto, de pies á cabeza. Procedes como hombre que olvida la causa

del Estado libre de Orange, y que los boers de este país en armas conservan aún la condición de beligerantes.

Por eso en todas las cancillerías es considerada la proclama del general Prettypman como la violación más descarada del derecho de gentes que los mismos ingleses se han atrevido á cometer hasta ahora.

Se cree, añade *Le Matin*, que el generalísimo lord Roberts se verá obligado á derogar las violentas medidas adoptadas por su subordinado.

A juicio de *L'Eclair*, no debe tolerarse el monstruoso bando de general Prettypman sin que proteste Europa, porque además de constituir un deplorable precedente, ofrece el peligro de excitar más y más las iras de los boers al verse tratados como parias y de provocar represalias terribles.

A juicio de algunos, habituados los generales ingleses á combatir con pueblos bárbaros ó salvajes, no tienen idea de las limitaciones que se imponen á los beligerantes de las naciones cultas.

Después de reconocer *Le Figaro* que la ciudad de Johannesburg puede ser trasformada fácilmente en campo atrincherado, declara que los boers podrán tener motivos serios para destruir la población y abandonarla; mas no ve razón alguna para que no sean defendidas las minas, de que tantos rendimientos obtienen los capitalistas, y sobre todo los de cierta raza, y cree que nadie podría aprobar la destrucción de esos manantiales de riqueza por un acto de venganza completamente gratuito y que nada tiene que ver con la defensa del territorio boer.

Naturalmente, toda la argumentación del articulista cae por tierra ante la consideración de que sin la existencia de las minas y sin la esperanza de hallar en ellas sobrada compensación, no hubieran reclamado los agiotistas de Londres la conquista del Transvaal.—C.

Concentración de fuerzas británicas.—Entre Bloenfontein y el rio.—Puen-
te en el Modder.—Avance sobre Pretoria.—Poblaciones ocupadas.

Paris 18.—El corresponsal del *New York Herald* en Londres comunicó á este periódico anoche algunas interesantes noticias de la guerra.

El general Carew ha dado ya la mano á los generales Gatacre y Clements. Aquel ha llegado á Norval-Pont; el general Gatacre está ya á la altura de Springfontein.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA» 429

—Si mi dignidad me incomoda, respondió el rey, lo que raras veces me sucede cuando trato negocios de interés, tengo un remedio especial contra esta entumescencia de corazón, y es echar una mirada á un gabinete que se halla á dos pasos de aquí, y pensar en la muerte de Carlos el Simple: esto me la quitará tan eficazmente, como un baño frío apagaría mis ardores. Y ahora, mi querido amigo, mi digno consejero, ¿es preciso que os separeis de mí? Y bien, señor de Comines, tiempo vendrá en que os cansareis de dar lecciones de política á ese toro de Borgoña, que no se halla en estado de comprender el más sencillo de vuestros argumentos: cuando llegue este caso, si Luis vive todavía, pensad que tenéis un amigo en la corte de Francia. Si fuérais allá, mi querido Felipe, miraría vuestra llegada como una bendición para mi reino; porque á vuestros profundos conocimientos en la diplomacia, unis una conciencia que os facilita conocer y discernir el bien del mal, en tanto que.... ¡Dios, nuestra Señora y el señor San Martín me lo perdonen! Oliveros y La Balue tienen el corazón tan duro como una rueda de molino. Mi vida está llena de amargura por los remordimientos de los crímenes que me ha hecho cometer, y por la penitencia que es preciso que haga con este motivo; pero vos, señor Felipe, vos que poseis la sabiduría de los tiempos pasados y presentes, vos podríais enseñarme á ser grande sin dejar de ser virtuoso.

—Esta es difícil empresa, dijo el historiador; pocos príncipes le han llevado á cabo: sin embargo, está todavía al alcance de los que quieren hacer algún esfuerzo por conseguirlo. Me retiro, señor; preparaos para la conferencia que el duque no tardará en tener con V. M.

Luis permaneció algún tiempo con los ojos en la puerta por donde acababa de salir Argenton.

«El me ha hablado de pesca, dijo con amarga sonrisa, y no es mal anzuelo el que yo le he hecho tragar. Se cree virtuoso porque ha rehusado mi dinero; pero no pudo cerrar el oído á mis ofrecimientos y lisonjas: no es insensible al placer de vengar un agravio hecho á su vanidad. ¡Ha rehusado mi dinero! es verdad: resulta de esto que es más pobre, pero no por ello más honrado. Es preciso, sin

Esas noticias fueron anoche el tema de todas las conversaciones en Londres. Se da por sentado que ha quedado completamente quebrantada la resistencia de los boers al Sur de Bloenfontein.

Se ha encontrado intacto un importante puente sobre el Modder, y se cree que dentro de ocho días podrá ponerse el general Roberts en marcha para avanzar hacia el Norte y enarbolar la bandera inglesa sobre Pretoria.

Los últimos despachos anuncian que progresa rápidamente el avance de las tropas inglesas por el territorio orangés.

Han ocupado ya los soldados británicos las villas de Ladysbrant y Weperer, próximas a la frontera de los basutos, y toda la comarca que las separa de Bloenfontein se halla vigilada y recorrida por destacamentos que impedirán a los boers del Sur dirigirse hacia el Norte.

Se confía en que caerán pronto en manos de los ingleses los cañones con que disparaban los burghers sobre las fuerzas de los generales Clement, Gatacre y Brabant.

En el Transvaal

La resistencia de los boers. — Noticias sobre las operaciones

Paris 18. — Según noticias de Pretoria recibidas en Holanda, los transvaalenses, a pesar de los rumores en sentido contrario propalados por los ingleses, están resueltos a proseguir la guerra a todo trance en defensa de su independencia, en vista de que han perdido toda esperanza de conservar la deponiendo las armas.

Los diarios del Transvaal se muestran muy belicosos.

Dicen que los boers han deseado siempre dentro de la mejor armonía con la Fran Bretaña; pero que desde el atentado del doctor Jameson, en cuya conjura estaban comprometidos ministros británicos, se convencieron de que no tenían más remedio que prepararse para poner en salvaguarda su existencia nacional contra el resuelto propósito del gobierno de Londres de anexionar a la Colonia del Cabo los territorios de ambas repúblicas.

Paris 18. — Las operaciones de la campaña no pueden continuar con la rapidez que en Inglaterra se deseaba, ni el general Roberts emprender desde luego su marcha hacia el Norte con dirección a Pretoria.

Las tropas del Natal necesitarán algún tiempo para reponerse y verificar la concentración, si han de realizar una acción simultánea, y mucho más dada la necesidad de acabar con las partidas boers que aún les hostilizan en el territorio de Orange.

La táctica del general Joubert tiende a diseminar las fuerzas inglesas, más que a oponer una resistencia reuelta a la marcha del ejército de la

Gran Bretaña, y es necesario aceptar la lucha en estas condiciones y sostener el orden en los territorios donde una rebelión podría ser peligrosa.

Por esta causa no es de presumir que la campaña ofrezca en algún tiempo hechos de carácter muy influyentes cuando no decisivos.

NOTICIAS

De la capital:

Por acuerdo de la Comisión mixta de reclutamiento se ha dictado una circular dirigida a los Ayuntamientos de la provincia comunicándoles instrucciones relativas a la documentación que deben presentar los comisionados que han de nombrar para la presentación de los mozos comprendidos en los reemplazos de 1897, 1898 y 1899, que se hallan disfrutando excepción y que en cumplimiento de la ley de reclutamiento deben ser revisados por dicha Comisión en los días previamente señalados.

Por el Ayudante de Marina del puerto de Felanig, se cita, llama y emplaza al patron del falucho de pesca Santo Domingo don Vicente Cortés y Aguiló y a los marineros del mismo buque Bartolomé Ferrer Gual y José Font Solivellas, para que en el plazo de 20 días se presenten en dichas oficinas al objeto de declarar en el sumario que se les instruye con motivo de ciertas desidencias ocurridas con el patron de una barquilla guarda-costas.

A las primeras horas de la tarde de ayer circuló por esta ciudad la noticia de haber naufragado en la costa de poniente un falucho de pesca tripulado por tres marineros.

Inmediatamente procuramos enterarnos del hecho de cuya información resulta: Que hallándose en las inmediaciones de la isla del Toro, el falucho Carmen de esta matrícula, una fuerte racha de viento la hizo zozobrar con tan mala suerte que se fué a pique a los pocos momentos.

Tripulaban dicho falucho un anciano de 60 años de edad y dos hijos suyos de 14 y 16 años respectivamente, los cuales después de grandes esfuerzos lograron agarrarse al palo mayor del buque que se hallaba flotando sobre el agua, permaneciendo en este estado durante unas dos horas en que pasó a corta distancia del sitio donde se encontraban el pallebot II Dolores que desde Andraig se dirigía a este puerto.

Dichos naufragos recogidos y auxiliados después conforme su estado requería, por los tripulantes del II Dolores, fueron conducidos a Palma.

En la Consigna fueron inmediatamente socorridos por el médico de Sanidad señor Berga y por el personal de dichas oficinas.

Créase imposible la salvación de dicho falucho.

Los marineros son naturales y vecinos del arrabal de Santa Catalina.

Esta noche en uno de los intermedios de la función que se dará en el Teatro Circo tendrá lugar un asalto por los notables profesores don Adolfo Garnier y don Luis Merlini.

El espectáculo, además de llamar la atención por la pericia de los combatientes, reunirá el atractivo de celebrarse con arma diferente pues Mr. Garnier tirará con florete francés y el señor Merlini lo hará con espada italiana de su invención.

En la tarde ayer fondeó en este puerto la barca española Amazonas, procedente de Cardiff, con cargamento de carbón mineral.

Se ha dispuesto que si en alguna de las regiones militares de la Península, Capitanías generales de las islas Baleares y Canarias y Comandancias generales de Ceuta y Melilla, existen causas en las que se hubiesen dictado sentencias de muerte, se envíen con urgencia al Consejo Supremo de Guerra y Marina, cuyo alto cuerpo remitirá al ministerio de la Guerra, con ocho días cuando menos de anticipación a la festividad de Viernes Santo y debidamente informadas, todas aquellas causas en que hubiere recaído sentencia firme de última pena.

Prontamente empezará este año la temporada taurina.

El día 6 del próximo Mayo se inaugurará la temporada con una corrida de novillos en número de cuatro que serán picados, banderillados y muertos por la cuadrilla de los diestros Felanig y Cerrajilla.

El precio de la entrada será de una peseta en la sombra y 0'70 pesetas en el sol.

El día 20 del mismo mes se celebrará otra novillada, con las mismas condiciones y precios, toreando El Valenciano y Cerrajilla.

Por Real decreto publicado recientemente ha sido nombrado en propiedad Rector de la Real Capilla de Palacio de la Almudaina don Felipe Ciller, cuyo cargo desempeñaba interinamente; y Administrador del Real Patrimonio Balear don Enrique Sureda.

El señor Gobernador civil de la provincia impuso ayer cuatro multas de 50 pesetas cada una a cuatro vecinos de Manacor por infracción a las disposiciones dictadas por dicha autoridad.

El Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica mañana a las siete de la noche, disertando don Guillermo Serra.

El señor Alcalde, castigó ayer con fuertes multas a once sujetos por in-

tracción de las ordenanzas municipales.

Se ha dispuesto que para la formalización y legalización de reclamaciones pendientes ó que deban practicarse, así como de cuantas operaciones sean precisas, como incidencias de las pagadurías ó habilitaciones de especantes a embarco en los que fueron distritos de Ultramar, tanto por rectificación ó ampliación a las nóminas ya formuladas, cuanto las que se deriven de reales resoluciones ó autorizaciones de fecha posterior a la repatriación de los ejercicios respectivos, se designe un comisario de guerra y un oficial de Administración Militar de los destinados en la comisión referida y en las Intendencias de Filipinas y Subintendencia militar de Puerto Rico a los cuales se les facilitará por aquellas cuantos documentos y antecedentes les sean necesarios para que puedan terminar su cometido en el más breve plazo.

Ayer por la mañana fondeó en este puerto el brik-barca Alfredo, con cargamento de madera, de pino-tea, procedente de uno de los puertos de los Estados Unidos.

Dicha madera va consignada a los señores Palmer y Castañer de esta plaza.

Es ya un hecho la compra de un nuevo vapor por la sociedad naviera titulada Unión Comercial, el cual será destinado a prestar servicio en su línea entre Barcelona y Palma, cuya importancia aumenta cada día por el número de pasaje que viaja en dicha línea.

El buque adquirido se llamará Mallorca, desplaza unas 1000 toneladas y tiene actualmente un andar de 14 millas, pudiendo alojar en sus espaciosas cámaras 100 pasajeros de primera clase.

La suscripción de acciones necesarias para atender al pago de este buque ha quedado ya cubierta.

Cada acción lleva adheridos unos cupones especiales que son transferibles y dan derecho a un viaje anual en 1.ª clase en cualquiera de los viajes ordinarios entre Barcelona y Palma, con lo cual queda ya asegurado un interés al capital.

Deseamos a esta compañía próspera y larga vida.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Lapuebla, haber detenido a un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de licores de diferentes clases de una bodega de aquella villa.

Dicho individuo en unión de varios envases que le fueron ocupados, ha sido puesto a disposición del juez competente.

—Da cuenta la del puesto de Felanig de haber detenido a un individuo

presunto autor de un hurto de barbaños de una finca de aquel término municipal.

—Por la del puesto de Sancellas han sido denunciados al alcalde de la misma varios sujetos por infracción a las Ordenanzas municipales.

—La de Pollensa da cuenta del hallazgo de varios sacos llenos de palmito que se supone sustraído del monte comunal de aquella villa.

Por la guardia municipal fueron ayer encerrados en el depósito de Capuchinos, donde permanecerán hasta mañana, que serán embarcados para Barcelona, dos individuos que estaban vagando por esta ciudad sin domicilio ni oficio conocidos.

Igualmente será embarcado para el citado punto otro individuo de pésimos antecedentes, que ayer fué detenido por la policía en el momento de desembarcar del vapor-correo de Barcelona.

Varios vecinos de la calle de Bosch obsequiaron anteayer con una fuerte cencerada, a un sujeto que según se dice ha de casarse con una mujer viuda. De modo que el día que dicho individuo llegue a contraer matrimonio será imposible el poder transitar por la calle espresada.

Varios de los individuos que tomaron parte en dicha cencerada fueron tenidos por la guardia municipal y citados para comparecer ante la Alcaldía.

Suponemos que esta autoridad no solo castigará con mano dura a dichos individuos, sino que evitará se repitan esta clase de abusos impropios de una población culta como Palma.

Se ha dispuesto que el importe de los premios de enganche y reenganche, devengados por las clases é individuos de tropa de todos los cuerpos que hayan pertenecido a los ejércitos que fueron de Ultramar, se libre directamente a favor de los mismos cuerpos, ó de las respectivas comisiones liquidadoras de los que hubiesen sido disueltos, derogando lo preceptuado en los artículos 83 y 84 del reglamento de 3 de Junio de 1889 (C. L. número 239), y en la real orden de 31 de Octubre de 1898.

Ha sido destinado a prestar sus servicios en la Aduana de este puerto, con el cargo de oficial de la misma don Fernando Periquet, que desempeñaba el cargo de Administrador en la de Tossa.

Anoche en el Circulo Ciclista se celebró una velada musical que resultó en extremo amena y de cultura artística.

El bajo señor Piffa cantó varias piezas que fueron en extremo aplaudidas especialmente la *Invocación de Roberto el Diablo*, que matizó con verdadero arte, resaltando su bien timbrada voz.

El *spormant* don José Forteza cantó *La mia esposa será la mia bandiera*, que terminó entre una salva de aplausos.

Don José Casanovas acompañado de su hijo Pepe, tocaron al piano varias piezas clásicas que aplaudieron los reunidos.

El joven aficionado señor Delgado terminó la velada, cantando con suma delicadeza varios trozos de las óperas ahora en boga; *Lohengrin*, *I Paggiacci*, *Cavalleria Rusticana*. Los aplausos resonaron al final de cada acto.

Se prepara otra velada para el miércoles próximo.

A cosa de las tres y media de esta madrugada ha caído sobre esta ciudad una fuerte granizada que ha cubierto por completo el piso de nuestras calles.

Al mismo tiempo se ha desencadenado un fuerte vendaval que impedia el tránsito por nuestras calles.

El frío que se siente es intenso é impropio de la estación en que nos encontramos.

Ayer tiramos y repartimos a nuestros suscriptores una segunda edición de *La Almudaina*.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Puigdorff y con asistencia de los señores Amer y Barceló, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas

embargo, que me le procure; porque en efecto, es la mejor cabeza de toda la Borgoña. Ahora me preparo a más noble lucha. He de hacer frente a ese levistan de Carlos, que va a cruzar los mares para llegar hasta mí. Fuerza es que, como marinero temeroso, le eche algo desde la cubierta para entretenerle; pero acaso hallaré algún día ocasión propicia para atravesarle con un arpon.»

CAPITULO XXXI

LOS DOS AMANTES

En la importante y peligrosa mañana que procedió la entrevista de los dos príncipes en el castillo de Perona, Oliveros el Gamo sirvió a su amo como agente no menos activo que hábil, prodigando por doquier los regalos y promesas para granjearse partidarios, a fin de que cuando estallase el furor del duque hubiese muchos interesados en sofocar el incendio, y nadie procurase aumentar su voracidad. Se introdujo para el objeto como la noche de tienda en tienda y de casa en casa, granjeándose amigos por todos lados, no en el sentido del apóstol, sino con el cebo de la inquietud; y valiéndose de la espresión que se aplicó a otro agente político no menos activo que él, tenía el dedo en la mano y la boca en el oído de todos, de suerte que por diversas razones de las cuales dimos ya muchas a conocer, se procuró los buenos oficios de gran número de caballeros borgoñeses que tenían algo que esperar ó que temer en Francia, ó que juzgaban que cuanto más el poder de Luis fuese crecenado tanto más avanzaría el duque en el camino del despotismo, cosa a que siempre había mostrado inclinación decidida.

Cuando se trataba de ganar a alguno para quien consideraba insuficientes sus argumentos y su presencia, se

valía del influjo de algún otro servidor del rey. De este modo obtuve el permiso del conde de Creve-Cœur, para que lord Crawford y Cuchillada pudiesen tener una entrevista con Quentin Durward, que desde el día de su llegada a Perona estaba incomunicado aunque honrosamente tratado. Alegáronse negocios particulares como objeto de la demanda; pero es probable que Creve-Cœur, temiendo que las impetuosas pasiones de su amo le arrastrasen al deshonor con algún acto violento contra Luis, celebró poder suministrar a Crawford la ocasión de dar al joven archero algunos consejos que pudiesen ser útiles al rey de Francia.

La entrevista de los tres compatriotas fué cordial y aún interesante.

—«Sois un joven original, dijo lord Crawford a Durward tocándole la barba como lo hiciera un abuelo con su nieto. La fortuna por cierto os favorece, como si hubiésteis nacido de pies como los gatos.»

—«Todo esto procede de haber obtenido tan joven una plaza de archivero, dije Cuchillada. Nunca se ha hablado tanto de mí, querido sobrino; porque tenía ya veinte y cinco años cumplidos cuando salí de paje.»

—¡Vaya que sería pintoresco el viaje, valiente montañés; dijo el comandante, con esa barba lisa como pala de panadero, y tan bien armado como el viejo Wallace Wight.»

—«Creo, dijo Quentin bajando los ojos, que no llevaré mucho tiempo este título distinguido; pues mi intento es separarme del servicio de los archeros de la Guardia.»

Cuchillada quedó mudo de sorpresa, y las facciones del viejo lord Crawford espresaron disgusto. «¡Dejar el servicio! ¡Renunciar a una plaza de archero de la Guardia escocesa! ¿Quién soñó jamás tal desatino?... Yo no daría la mia por la del gran condestable de Francia.»

—«Silencio, Ludovico, dijo lord Crawford. ¿No ves que ese joven sabe seguir el viento que sopla, mejor que nosotros, que somos del antiguo tiempo? Su viaje le ha proporcionado poder contar hermosas historietas relativamente al rey Luis, y va a hacerse borgoñon para sacar algún provecho de referirlas al duque Carlos.»

de fondos municipales de Valldemosa respectivas al año de 1885 á 86.

Se acordaron los precios que deben regir para el reintegro de los suministros por los ayuntamientos á las tropas del ejército y guardia civil durante el mes de Marzo.

Se acordó remitir al alcalde de Sóller los anteproyectos de los caminos denominados de Can Barona, Can Pèrlos, Ne Villalonga y del Camp de la mar que aquel Ayuntamiento se propone declarar comprendidos en el plan de carreteras municipales.

Se acordó remitir al alcalde de San Antonio Abad relación expresiva de las cantidades que adeuda aquel Ayuntamiento por cuota provincial y gastos de la enseñanza correspondientes á ejercicios anteriores.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un carabinero natural de Lapuebla y en la Inclusa á un niño y una niña.

Se denegó un socorro de lactancia. Se enteró la Comisión del resumen estadístico de presos en la cárcel de Audiencia, se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

En el Ayuntamiento

Presidencia por el Alcalde de esta ciudad señor Rosselló y con asistencia de los concejales señores Abrines, Lladó, Cañellas, Clar, Bonnin, Ferrer, Ferragut, Llopis, Fuster, García Orell, Compañy, Martí, Pou y Planas, se constituyó anoche la Corporación municipal en sesión ordinaria.

Después de la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior y de algunas cuentas por servicios municipales se aprobó un alta en el padrón de vecinos.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de obras relativo á la reconstrucción de un trozo de alcantarillado de la plaza de Santa Eulalia, acordándose que dicho dictamen pasara á la comisión de hacienda.

Fueron concedidos algunos permisos por obras particulares.

Por la Comisión de hacienda se aprobaron los siguientes dictámenes:

- 1.º Un informe relativo á la subasta de servicios municipales.
2.º Que hasta el 1.º de Julio próximo los propietarios de motores de gas establecidos en el interior de la ciudad, tengan que abonar una cantidad conforme á tarifa para el ingeniero inspector de aquellos.
3.º Dictamen sobre tributación por consumos de los telegrafistas.
4.º Idem sobre la admisión por subasta de puestos fijos de la Plaza Mayor, desde 1.º de Julio próximo á 31 de Diciembre de 1903.
5.º Fueron aprobadas según informe del Síndico las cuentas municipales del año 1898 á 99 y 2.º trimestre de 1899.

Por la comisión de policía se aprobó la adquisición de tres caballos para la guardia municipal autorizándose al señor Alcalde para que realice la compra.

Leído el dictamen de la comisión de Alumbrado sobre los proyectos presentados en concurso para dotar á Palma de alumbrado eléctrico en combinación con el de gas y entendiéndola Comisión que el proyecto que reúne mejores condiciones es el presentado por la Sociedad de alumbrado «La Económica» se acordó después de algún debate que dicho proyecto aprobado que pase á la Comisión respectiva el estudio del pliego de las condiciones para realizar la subasta.

A propuesta del señor García Orell se acordó que quedará ocho días sobre la mesa una extensa comunicación del presidente de la Junta local de Instrucción pública en la que se trata de la obligación del Ayuntamiento relativa á la creación de una escuela graduada; acordándose que caso de ser así como informa el regente de la que ya existe, pase á estudio de la comisión de hacienda.

Se aprobó la adquisición de un ejemplar de las obras completas de don Damián Isern y dos ejemplares de la obra Suicidios en España del señor Tapia, magistrado en Barcelona.

Terminada la orden del día usó de la palabra el señor Presidente para dar la bienvenida al concejal señor Martí y dijo: que habiendo sabido por la prensa así local como de la Península los trabajos realizados por aquel, deseaba que el señor Martí explicase de una manera clara, el sentido de los discursos que había pronunciado en diversas reuniones y meetings celebrados en Cataluña; ya que el señor Martí llevaba en cierta manera la representación del Ayuntamiento de Palma.

El señor Martí después de dar las gracias al señor Presidente y á la Corporación, dijo que en todas las reuniones y meetings á que había asistido en Cataluña, había hecho constar que iba solo á recoger todo aquello que se manifestase sobre los conciertos económicos.

En Barcelona ni en ninguna parte —dijo— me extralimité ni anduve fuera de vuestras aspiraciones. En los meetings á que asistí y en los cuales tomé parte no se hizo nada que no fuera legítimo, y debo protestar de las acusaciones de separatistas que nos dirigieron los periódicos de Madrid, acusaciones burdas y completamente infundadas.

En Cataluña lo mismo que aquí es opinión de que en España no habrá equilibrio posible ni bienestar mientras las regiones que integran el Estado español no puedan desenvolverse libremente dentro de su esfera de acción local y particularista.

Hé aquí las manifestaciones hechas por todos, á cuya obra contribuí yo en vuestro nombre, convencido como estaba de que todos deseábamos hacer algo en favor de España.

Dije en los meetings que no era más que un testigo de lo que allí se hacía en favor de los conciertos económicos.

Agradezco los obsequios con que me han honrado gran número de personas, convencido de que estos obsequios iban dirigidos á vosotros, al Ayuntamiento de Palma.

En nombre del Alcalde de Barcelona os saludo, y os digo que el presidente de la Corporación municipal de aquella ciudad me entregó para que pusiera á vuestra disposición todos los datos que puedan ser útiles para estudiar el trascendental asunto de los Conciertos económicos con el Estado, convicción que se ha arraigado aún más en mi alma y no dudo tampoco que lo será también para vosotros.

En breve os presentaré un dictamen sobre este asunto.

Después que hubo terminado el señor Martí rectificó brevemente el señor Presidente agradeciendo al orador sus manifestaciones, después de lo cual se levantó la sesión.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en las Mifonas, á la Virgen de la Soledad. A las seis y media de la mañana exposición del Santísimo, enseguida empezarán las misas rezadas y al anochecer rosario, meditación, estación y la solemne reserva del Santísimo.

Otras funciones

En San Felipe Neri al anochecer habrá el ejercicio de su Santo fundador con sermón por un Padre de la misma congregación.

En las Mifonas empezarán las cuarenta horas en honra de Nuestra Señora de la Soledad; á las seis exposición y misas rezadas, al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

Día 23 todo como el día anterior.

Día 24 todo como los días anteriores precediendo el Te-Deum á la Reserva.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen de la Cueva Santa en Santa Clara.

¡Oh! enfermos que padecéis!

Recobrad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles léase Milagrosos contextos ó Inyección anti venérea y Hood anti-sifilítico Costanzi en cuarta página.

Sociedades y Corporaciones

Salinera Española

En el sorteo verificado ayer ante el notario don José Alcover, de las cincuenta y tres obligaciones hipotecarias serie A que deben ser amortizadas día primero de Abril próximo, resultó corresponder la amortización á las que que llevan los números siguientes:

- 2.478, 1.958, 179, 1.970, 457, 66, 897, 776, 631, 2.261, 502, 1.184, 452, 1.481, 1.430, 2.178, 2.416, 1.683, 318, 651, 1.202, 1.614, 269, 1.356, 1.265, 1.896, 1.601, 612, 2.475, 344, 450, 2.076, 613, 1.521, 2.458, 2.191, 1.559, 2.263, 67, 2.063, 1.600, 2.434, 569, 1.656, 825, 2.229, 2.052, 63, 2.279, 44, 919, 2.222, 40.

Lo que se anuncia para que los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro al «Crédito Balear» á tenor de lo prevenido en la escritura de emisión.

Palma 21 de Marzo de 1900.—Por la Salinera Española.—El director gerente, M. Guasp.

Últimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various bonds and their prices.

HOSPITAL PROVINCIAL. Movimiento de enfermos día 19 de Marzo de 1900. Table with columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 19. —Varones 1. —Hembras 1. Matrimonios: Día 19. —Don Matías Juan Mesquida con doña Magdalena Vaurell Dalmau. —Don Juan Cardell Boscana con doña Isabel Bordoy Aguilera. —Don José Forteza Bárbara con doña Francisca Martí Fuster.

Funciones: Día 20. —Ángel Malberti Seguer, casado, 65 años, c. de Salas, neumonía gripal. —José Vidal Rosselló, casado, 64 años, c. de Barard, apoplejía. —Miguel Servera Vilanova, 22 días, c. de la Concepción, bronquitis aguda. —María Linás Beltrán, 4 años, c. de los Olmos, sarampión. —Miguel Ovíver Coll, 4 meses, Término, bronquitis. —Catalina Coll Avellá, 14 meses, c. de Camaró, bronquitis.

Motociclos: Día 20. —Bases sacrificadas para el abasto público. —Bueyes, 2. —Vacas, 2. —Toros, 0. —Novillos, 0. —Terneros, 0. —Cárneros, 0. —Ovejas, 2. —Borregos, 0. —Corderos, 107. —Cabras, 2. —Cajajos, 0. —Cabras, 0. —Cerdos, 1. —Cerdas, 0. —Lechonas, 0. —Total, 116.

Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis é impotencia Jarabe de Hipofosfitos Gimbernat. —Frasco 10 reales. Véase el anuncio en la 4.ª plana. —000

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Robo de ganado

Madrid 21 á las 10 m.

Los indígenas de Pretoria en una incursión realizada en el distrito de Aborice robaron el ganado á los boers.

Estos consiguieron recuperarlo después de una escaramuza en la que los indígenas tuvieron un muerto y tres heridos.

Reunión de periodistas

Madrid 21 á las 10 m.

En una reunión de periodistas celebrada anoche, el cónsul del Estado libre de Oranje les pidió el concurso de sus respectivos periódicos en favor de los heridos boers.

Se invitará también para ello á las personalidades de más prestigio.

Llegada de los marinos argentinos.

Madrid 21 á las 12'15 t.

Han llegado los marinos del buque de guerra Presidente Sarmiento de la República argentina.



La niña Catalina Crespi y Coll

Ha subido al cielo á la edad de 1 año. Sus desconsolados padres don Antonio Crespi y doña Francisca Coll, abuelos, tíos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les invitan á la conducción del cadáver que se efectuará á las seis de la tarde del día de hoy, y les suplican una oración para que el Altísimo derrame bálsamo consolador sobre los corazones que la lloran.

Casa mortuoria (Concepción, 3). —No se invita particularmente.

A pesar de lo desapacible del día se les ha hecho un entusiasta recibimiento.

Fueron vitoreados, contestando ellos á los vitores.

Han sido alojados en el Hotel de Paris (Puerta del Sol.)

El sitio de Mafeking.—Tropas

Madrid 21 á las 4 t.

En Mafeking silban las balas por todos los lados, siendo imposible al coronel inglés Blumer, el avanzar para socorrer la plaza.

Han llegado á la Colonia del Cabo cinco transportes con tropas.

Desmíentese que los boers miraran á Johannesburgo.

Los escedentes

Madrid 21 á las 3'45 t.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra inserta una circular dando instrucciones para la colocación del personal escedente de la escala activa.

Segun dicha disposición los actuales escedentes podrán continuar en su situación mientras existan individuos de la clase que deseen colocación en activo.

Los argentinos en la corte

Madrid 21 á las 4 t.

La comisión de tripulantes de los buques argentinos han visitado á los reyes, que les dispensaron una acogida cariñosa, dirigiéndoles diferentes preguntas acerca los detalles de la expedición.

En este momento visitan las dependencias de palacio.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Firma de S. M.

Madrid 21 á las 7'30 n.

S. M. la Reina ha firmado hoy una Real orden, concediendo la cruz del mérito militar con distintivo blanco al contra-almirante señor Bocha, reconociéndole al propio tiempo la antigüedad de 5 de Marzo de 1899.

Se ha concedido también la gran cruz de San Hermenegildo al general señor Torreblanca.

Interpelación

Madrid 21 á las 8 n.

En la sesión del Senado el señor Conde de las Almenas ha interpelado al señor Dato acerca de los sucesos ocurridos el lunes en Barcelona.

El señor Dato le contestó defendiendo á las autoridades.

En el Congreso el señor Romero interpelló al señor Presidente, acusando al Senado de que modifique los presupuestos anulando las economías.

Le ha contestado el señor Silvela negando que exista conflicto alguno entre ambas comisiones.

Noticias diversas

Madrid 21 á las 8'45 n.

La prensa Rusa comenta los

peligros que ofrece para el porvenir la política japonesa.

Continúan los boers presentándose á las autoridades inglesas.

Ha salido de la Habana el vapor Alfonso XIII y de Singapore el Montevideo.

Banquete

Madrid 21 á las 10'30 n.

El banquete celebrado esta noche en Palacio en honor á los marinos argentinos, ha sido servido en el comedor rojo, que estaba adornado con ricos tapices y plantas brillantísimas.

Los marinos iban con el uniforme de gala.

Asisten á dicho banquete S. M. la Reina, la Princesa Isabel, las Infantas Isabel y Teresa, el señor Silvela, el ministro de Marina señor Gómez Imaz, el señor obispo de Sión, la alta Servidumbre y las damas.

Durante la celebración del banquete la banda de Alabarderos ha tocado diferentes piezas de su repertorio.

Nueva votación de los presupuestos

Madrid 21 á las 11'10 n.

En la reunión celebrada esta noche por la Comisión de los presupuestos del Senado se ha vuelto á votar la enmienda del señor Montero Rios resultando empate.

El señor Garzon propuso que se adoptara una fórmula en la que transijiesen ambas partes.

El señor Villaverde ofreció estudiarla.

En la reunión de mañana se resolverá en definitiva.

El Gobierno ha invitado á todos los individuos ministeriales para que asistan al acto.

Mencheta.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función extraordinaria para hoy jueves. —Gran asalto de armas, única función por los profesores señores Adolphe Garnier (francés) y don Luis Merlini (italiano).

El juguete cómico, Un home distret

Presentación é intermedio por los señores Garnier y Merlini, sable italiano contra sable francés.

Acto primero de la comedia, Levantar muertos

Número apuesta, florete francés con la gran muralla (Garnier) contra florete italiano, sistema (Merlini).

Acto segundo de Levantar muertos

Final de esgrima, espada francesa contra daga florentina.

A las ocho y media

Ron de Puerto Rico

A 6 reales Litro
A 8 reales
Y 10 reales

Rico y variado surtido en licores de todas clases y de las más acreditadas marcas.

Depósito permanente de los celebrados vinos de Valdepeñas y de Málaga.

Bodega Palmesana. —P. Mercado 24.

Tip Lit. de Amengual y Muntaner

PIANOS COLL Y GARRIGA. JAIME II, 103-PALMA-CASA MARTORELL-JAIME II, 103-PALMA. ¡Fíjarse bien! ¡500 pesetas! se economizan con estos Pianos, pues son números 4 y resultan aun por menos precio que cualquier otra marca que lleve el número 2. VERLO PARA CREERLO. Todo e que alquile uno de dichos Pianos, por lo que se convenga, al final del contrato se le cederá el mis m en propiedad. Los únicos que resultan por el precio exacto de la fábrica.

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que reglará desde el día 10 de Abril de 1900

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Meragues.

Vapores  **Correos**

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

MARZO
22

MARZO
23

1817.—Suprimese, en Chile, los títulos de nobleza.

1869.—Asesinato de don Pedro el Cruel por su hermano don Enrique.

JUEVES

80 | Santos Ambrosio de Sena | 285 y Bienvenido obispo.

VIERNES

81 | Santos Saturnino y Victoria | 284 no mártires.

ABONOS QUIMICOS — ALZAMORA HERMANOS — PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR — ABONOS QUIMICOS

CASA PERELLO

PIANOS GRAN MARCA "ORTIZ, & CUSSÓ"

TODOS A CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza.

Única casa que tiene la exclusiva representación en estas islas y la que es lo positivo y responsabilidad ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt.

Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se lo Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

También se alquilan usados y Armoniums.

Armoniums y toda clase de instrumentos

SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS

Nota.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES

Unión, 19--Palma

MILAGROSOS CONFITES

ó inyección antivéneos y roce antisifilítico

COSTANZI



A. SALVATI COSTANZI

Diputación, 435, Barcel"

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convenido y certificado que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estreños), flujo blanco de las mujeres, areñillas, catarras de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorrezos uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más Milagroso que los confites ó inyección Costanzi. También certificado que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roce Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los males efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 185, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivéneos para quienes no quieren usar inyecciones pesetas 5. Roce antisifilítico, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palma de Mallorca en la farmacia Central de Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21.

LA TOS

por rebelde é inveterada que sea

Bronquitis aguda y crónica.—Catarras de la garganta y pecho.—Falta de expectoración.—Afonía.—Resfriados.—Daque.—Quequeluche (estorbo de los niños).—Ostracón.—Laringitis.—Rouquera y todas las enfermedades de la garganta y pecho se curan siempre con el

Jarabe Polibalsámico GIOL

Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para encontrar alivio notorio y hasta curación.

Venta: Farmacia Giol, Poniente 31, principales farmacias

Frasco, 4 pesetas

Servicios de la Comp. Nía Transatlántica de Barcelona

Mes de Marzo

Línea de Cuba México.—El día 20 de Santander y 21 de Coruña, saldrá el vapor «Reina María Cristina», para Habana y Veracruz.

El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Measerrat» directamente y sin trasbordo para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para Penco, Mayagüez, Aguadilla, Arroyito, Frontera, San Juan Bautista de Tabasco, Tampico, Tuxpan, Campeche, Ligana, Coahuacalcos, Minatitlán, Nautla, Teolulita y Nueva Orleans.

Línea de Filipinas.—El día 24 saldrá de Barcelona el vapor «Ali-cante», directamente y sin trasbordo para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur, Penang, Ho-Io y Manila, y con trasbordo para la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando P. 6.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Larache», para Casa Blanca, Mazagán, Las Palmas, puertos de la Costa Occidental del Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias.—El día 17 de Marzo, saldrá el vapor-correo «M. L. Villaverde», admitiendo carga y pasaje para Ceasabana, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con escalas en Valencia, Málaga y Cádiz.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida. Para más informes, acúlese á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEZAS DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es infalible y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina, 34 y 36.

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

CASA BANQUE

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser

Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calcetas

CLAES

VENTA A PLAZOS

Colón 34, Palma

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

SOLLER

VINO URANIDO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Cepillas.
Barcelona: Farmacia del Dr. Pizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.
Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada.
Valencia: Hijos de Blas Cuesta.
Málaga: Farmacia del Dr. Polaez y Bernardos.

PRODUCTOS

DE LA

Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas asmarán sus impresionables nervios con el uso de las Gotas antiespasmodicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia

(Fosfato de cal asimilable)

La madre que ama y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 3 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castanea Yesca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pídanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutica, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner



El frasco de Otol cuesta Ptas. 8'50, y se halla en todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías.

El señor M. T. Thompson, dentista en Ambarés, escribe, en sus Investigaciones y Experiencias acerca de las propiedades anti-epilépticas del Otol:

«Los resultados son en extremo favorables. El Otol es una preparación hasta ahora sin rival: es por completo inofensiva, y su acción

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO **TOS** CURADA EN 12 HORAS

No contiene opio ni morfina.—2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias.

Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.